

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. (Imprenta Balear.
Rullán, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los días por la tarde, ex-
cepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. 8 rs.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza fran- 10 rs.
co de porte.
En los demas puntos del 12 rs.
Reino, id. id.
Cada número suelto . . . 1 ¢

PALMA.—VIÉRNES 12 DE OCTUBRE DE 1849.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

La revolucion francesa de febrero alumbró un incendio que, estendiéndose por toda Europa, amenazó por un momento devorar el edificio social, y sumirnos en un lago de sangre. El mal no ha hecho, sin embargo, tantos estragos como pudieron temerse. Verdad es que todas las naciones se conmovieron y agitaron, y que en algunas de ellas la guerra civil ha causado terribles desgracias; pero al fin en todas partes el espíritu de insurreccion ha quedado vencido y humillado, y los principios seculares en que descansan el orden público y la tranquilidad, han vuelto á recobrar su imperio. Despues de año y medio de lucha, conviene echar una ojeada y examinar las principales alteraciones que á la sombra de la revolucion de febrero se han introducido en la organizacion de los diferentes Estados.

La Alemania, en su conjunto, no ha realizado ninguna modificacion: suspira por la unidad y por el establecimiento de un gobierno central; pero todo lo que ha hecho en este camino se ha reducido á simples ensayos, que no han producido ningun resultado favorable. En estos momentos los gobiernos han perdido la esperanza de consumir la emprendida obra, y parecen resueltos á restablecer pura y simplemente el antiguo orden de cosas.

El Austria, que era un gobierno absoluto, ejerciendo soberania en varios estados con constituciones de distinta índole, se ha convertido en gobierno representativo con una ley fundamental para todo el imperio, escepto en las provincias de Italia. El Austria aspira tambien á la unidad, contra la cual se levantan multitud de barreras y obstáculos que será muy difícil consiga allanar. Despues de rápidos y poco fructuosos ensayos, la Constitucion está otorgada: es ley escrita, pero no tiene todavia aplicacion.

En Prusia se ha pasado tambien del régimen absoluto al régimen constitucional. Dos ó tres modificaciones ha sufrido, en el breve espacio de un año, el pacto fundamental, que en el día corre gran riesgo de venir á tierra, porque la reaccion ha hecho allí inmensos progresos, cansados los hombres de teorías, que hasta ahora están muy lejos de haber producido los frutos que prometían. La monarquía prusiana, cimentada sobre el elemento militar, no se presta docilmente á un cambio radical de poderes; no debe esperarse que el poder militar ceda sin graves sacudimientos el influjo y la superioridad de que dispone al poder civil.

Los demas Estados alemanes siguen gobernándose bajo su antiguo régimen; y si alguno ha introducido modificaciones en su Constitucion, no son esenciales. La Bélgica y la Holanda no presentan tampoco ninguna alteracion en su sistema político. En el primero de estos reinos fué momentáneo y pasajero el sacudimiento producido por la revolucion francesa: el segundo no espermentó ninguna conmocion.

La Italia ha tenido el triste privilegio, de que está en posesion hace siglos, de servir de campo de batalla á las rivalidades y ambiciones europeas aumentadas y agravadas esta vez con las de sus propios partidos. La guerra civil y extranjera es allí donde ha tenido su principal asiento, resultando al fin que la division territorial ha quedado como estaba antes, y tal como fué trazada en los tratados de Viena. En el sistema político se han realizado cambios, mas trascendentales en apariencia que en realidad. Nápoles tiene una Constitucion escrita, cuyo ejercicio está en suspenso para mejor ocasion. Lo mismo podemos decir de la Toscana: el gran duque, aunque no de una manera terminante, ofrece restablecer la que otorgó á sus pueblos; pero interinamente rige de hecho el antiguo sistema. En Parma,

Módena y en el reino Lombardo-Veneto se ha restablecido el régimen absoluto. Los estados Pontificios están, si podemos servirnos de esta expresion, en un limbo político del cual saldrán probablemente á nueva vida con mas tendencias á lo antiguo que á lo moderno.

El Piamonte es el único Estado de Italia donde rige en toda su plenitud el sistema constitucional. Pero la Cámara de los diputados, dominada por una mayoría demócrata, está con su conducta actual comprometiendo la causa de las reformas; y como al gobierno no le queda el recurso de nuevas elecciones, es de temer que, para evitar una revolucion en que el trono correría gran riesgo, se decida por un golpe de Estado, disolviendo las Cámaras y suspendiendo la Constitucion hasta época mas tranquila y venturosa.

Las dos únicas monarquías que han visto pasar por encima de sus Estados la tempestad revolucionaria sin sentir ni aun los efectos de la electricidad, son la Rusia y el Portugal: á la una le ha preservado la fortaleza de su gobierno: á la otra su aislamiento, y tal vez su misma debilidad é insignificancia.

En este período de angustias y agitacion, la España ha ofrecido ejemplos que la Europa se ha apresurado á seguir. De nuestro país partió la iniciativa en el sistema de represion, y él es indudablemente el que ha salvado á la Europa de la anarquía y de los desastres que fatalmente la acompañan. Por lo que respecta á los intereses particulares de la nacion, y dejando á un lado, por mas que nos conduelan desdichas ajenas, opinamos que la revolucion francesa ha sido altamente provechosa. Por de pronto hemos conseguido libertarnos del influjo que dos naciones extranjeras ejercian alternativamente sobre nuestros partidos, influjo que estos sufrían mal de su grado. Lo que ha pasado entre nuestros vecinos nos ha enseñado á estimar en lo que vale la libertad prudente y razonable; ha moralizado, por decirlo así, á las fracciones en que se encuentra dividida la opinion, y nos ha enseñado cuán peligrosas son las reformas precipitadas é intempestivas. En suma, el resultado de nuestros recientes disturbios ha sido quedar anonadadas pretensiones dinásticas, con que se procuraba tener al país en alarma, y el trono constitucional ha salido no solo ileso, sino que ha adquirido cuanta consistencia y firmeza necesita para presidir á los altos destinos á que está llamado nuestro país.

De esta brevisima reseña se deduce que la Europa presenta un aspecto mucho mas lisonjero que el que hubieran podido imaginar los optimistas hace año y medio. Sin embargo, no sería prudente descansar en una ciega confianza: la Francia está muy lejos de haber encontrado su equilibrio; su actual forma de gobierno no puede ser, en sentir de todas las gentes sensatas, duradera, y mientras exista ese foco perenne de agitacion no podrá entregarse la Europa al descanso y á la seguridad.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 3 de octubre.

Acerca del viaje del señor duque de Valencia y de las simpatías que ha dejado en todas partes, escriben lo siguiente al *Clamor Público* en carta de Ciudad-Real fecha de 28 de setiembre:

«Cuando Vds. reciban esta, se hallará en esa corte el duque de Valencia que ha entrado aquí esta mañana á las nueve, saludando á una multitud de gente que poblaba las calles, aunque se hizo circular la voz de que no quería recibir á nadie, y que la entrada no sería hasta el 30.

Ha visitado el hermoso teatro nuevo, cuyo elegante edificio le ha gustado mucho.

Se ha hospedado en casa de don Gaspar Muñoz, don-

de le han servido un espléndido y fino almuerzo, al cual han asistido las autoridades superiores y algunos particulares que habian acudido á saludar al señor Narvaez.

A las once menos cuarto ha salido para Puerto-Lapiche, donde dormirá hoy, mañana en Ocaña, y el 29 por la tarde entrará en esa corte.

De su boca no salen sino palabras y protestas ligeras con tendencia á la union y felicidad de los buenos españoles, y de lo que habló se deduce que las cortes se reunirán muy pronto para el 20, tal vez, del próximo octubre.

Esta vez como la otra ha dejado grabados recuerdos agradables en estos pueblos, y una popularidad y simpatías difíciles de explicar, por sus maneras corteses y atentos miramientos, y sobre todo, por sus deseos de mejoras materiales en este país que ya le cuenta como contribuyente por las tierras que, aunque en pequeño, ha comprado en Puerto-Llano donde deja hechados los cimientos de prosperidad y fomento para que los baños de aquel punto se hagan célebres y concurridos.»

-- Los diarios progresistas, ó al menos ciertos diarios progresistas son incorregibles en eso de inventar *paparruchas*, ó admitirlas en sus columnas con facilidad y hasta con gusto, por inverosímiles y disparatadas que sean.

Hoy viene *La Reforma* con nada menos que un artículo de fondo para decirnos la *paparrucha* de que el ministerio está en crisis, para repetirnos la *paparrucha* de que se retira el duque de Valencia del gabinete, para pregonar la *paparrucha* de que esa crisis y esa retirada son consecuencia del estado de la hacienda pública y de la escasez de fondos en el tesoro.

Por toda contestacion diremos á *La Reforma* que en cuanto da por cierto ha sido muy mal informada.

-- Se han recibido cartas de Manila que alcanzan al 14 de julio. Ninguna novedad particular ocurría en aquellas islas.

— Parece que al abrirse las cortes se presentará por el ministro de comercio, Instruccion y obras públicas un gran proyecto de carreteras, en el cual se trabaja asiduamente.

Leemos en *El País*:

— „Segun el *Morning-Post*, circulaban en Londres rumores, que creemos destituidos de fundamento, de una próxima y completa reconciliacion entre los gobiernos de España é Inglaterra. Mr. Bulwer sería reemplazado en la legacion de España por un diplomático distinguido.

— En la *Patrie*, periódico de Paris leemos el siguiente párrafo.

„Hace 60 años que todo el mundo piensa en instruir al pueblo de sus derechos y nadie se acuerda de hablarle de sus deberes. Es una medalla que se le enseña siempre del mismo lado, sin que jamás llegue á ver el reverso; de este modo se eternizan las revoluciones. Esos supuestos amigos del pueblo se parecen en este caso á un comerciante que descuidase la columna del *Debe* para escribir todas las sumas en la de *Haber*. ¿Qué resultaría de aquí para el comerciante? La quiebra. Pues el mismo resultado debe esperar una sociedad que sigue el mismo sistema.

— En la parte oficial insertamos una real orden autorizada por el conde de San Luis, ministro de la Gobernacion, reduciendo el personal del cuerpo de salvaguardias y el de la ronda de vigilancia, mas comunmente conocida por ronda secreta. La reduccion acordada produce al erario una economia de 412,000 rs. anuales, que no deja de ser de alguna consideracion, y que debe considerarse de mucha si se atiende á que el cuerpo de salvaguardias costará en lo sucesivo cosa de 33000 duros y la ronda de vigilancia solo 4000 y pico.

No podemos menos de aplaudir, porque lo merece

en justicia, la conducta del señor Sartorius que va decretando economías de consideracion en su ramo sin desatender en modo alguno el servicio público, mejorándole á veces, simplificándole con casi todas sus determinaciones.

Lo que resta que hacer, respecto á los cuerpos que el ministro deja para atender á la vigilancia pública de la corte es que el señor Zaragoza, gefe político, organice con acierto y distribuya con tino la fuerza que queda á sus órdenes, pues con doscientos hombres creemos se puede atender perfectamente á las atenciones de Madrid si se sabe hacer de ellos un uso conveniente y oportuno.

Una cosa recomendaremos al celo y á la actividad de nuestra digna autoridad política; que tenga presente que en la actualidad apenas se halla un representante del poder público en los sitios y en los momentos en que suele ser necesaria ó útil su intervencion ó su presencia, ora para evitar cierta clase de faltas y aun delitos que se reproducen con sobrada frecuencia, ora para apoderarse de los delincuentes cuando ya el crimen se haya perpetrado.

— Por el gobierno político de Madrid se ha publicado lo siguiente:

«Habiéndose dignado mandar S. M. (Q. D. G.) no se consienta de modo alguno que los cadáveres sean conducidos á las iglesias por el tiempo necesario para celebrar las exequias de cuerpo presente, puesto que está reconocido que no impide á los beneficios de esta la ausencia de aquellos, y que de seguirse esta práctica pueden ocasionarse perjuicios á la salud pública, prevengo á los alcaldes de los pueblos de esta provincia que bajo su mas estrecha responsabilidad hagan cumplir la citada real resolucion, encargando á los subdelegados de medicina de esta capital y pueblos cabezas de partido, vigilen su exacto y puntual cumplimiento, dándome parte de las infracciones que notaren, para imponer á los causantes la pena correspondiente.

Madrid 29 de setiembre de 1849.—José de Zaragoza.»

Entendemos que la real orden cuyo cumplimiento exige el celoso Sr. gefe político de Madrid será estensiva á toda España. Es una disposicion de la mayor conveniencia que ahora solo falta cuidar de que se ejecute fielmente. (Popular.)

VARIEDADES.

El corresponsal del *Heraldo* en Londres, remite á este periódico el siguiente importante artículo:

EL COLERA.

En Londres se ha hecho una lamentable prueba de que por falta de buena policia sanitaria se envian al sepulcro millares de víctimas. Esto ha sido tanto menos perdonable cuanto que la experiencia de 1832 debia haber producido mayor cuidado. Entonces antes de que llegase á esta capital se tomaron providencias muy eficaces. Se estableció gran limpieza en las calles, se dispuso abundante auxilio médico, alimenticio y de ropa para los pobres, y se hizo todo cuanto sugeria la perspicacia, y el mal pasó ligeramente con poquísimo estrago. Ahora nada se ha hecho, y las vidas de 10,000 personas claman altamente contra la incuria del gobierno y de las autoridades locales.

Se ha probado de un modo que no admite duda que la gran mayoría de las víctimas lo han sido por falta de precauciones y de auxilio médico, y se ha visto que Londres en sus barrios bajos era el pueblo de menos policia de salubridad. Innumerables depósitos de inmundicia, falta de derrame de las aguas sucias, carencia absoluta de limpieza en la parte mas sobrecargada de habitantes pobres, exhalaciones pútridas de muchos establecimientos industriales, y lo peor de todo, los cementerios en medio de la poblacion, rodeados de casas recargadas de gentes, de modo que vivos y muertos yacian juntos.

Los clamores públicos, los avisos de los facultativos, la señal evidente de que la semilla del mal se anidaba, por decirlo así, en estos depósitos de mortífero veneno, empezó á producir efecto cuando los muertos se contaban cada dia á centenares. Tratose de remover los depósitos de inmundicia, y al hacerlo se esparcieron las mismas pútridas, causando daño inmediato, por buscar remedio futuro. Dispúsose cerrar los cementerios mas notables y aunque tardio y con grave daño del momento se empezó á hacer algo de lo mucho que debió hacerse con anticipación.

En demostracion de lo dicho, examinense los si-

guientes datos oficiales. En los dos meses últimos, hasta 8 del corriente, han muerto en el distrito de Londres mas de 10,000 personas, lo que equivale á una por cada 200. Pero este resultado comun toma muy diferente aspecto en los distintos barrios.

En los del Sur inmediatos al rio, poblacion pobre, localidades sucias y mal ventiladas, casas pequeñas y sobre cargadas de gente han muerto en algunos uno en cada 45 habitantes, uno en cada 50, y así sucesivamente hasta uno en cada 100.

En los del centro, poblacion acomodada, calles desahogadas y limpias, casas mas grandes y de menos habitantes han muerto en Maglabone, uno en cada 706, en san George Hannover Square, uno en cada 766 y en san James uno en cada 966.

Y hay que observar que los pocos muertos en estos tres barrios han sido en los extremos de ellos en sitios tan propicios al mal como los otros en que este se ha cebado.

Recomiendo á los facultativos y á las autoridades el tomar conocimiento de los partes de los médicos publicados en los periódicos de esta capital de algunos dias á esta parte para que vean de un modo evidente la casi esclusiva influencia que en la mortandad han tenido las causas indicadas.

Aprovechemos esta triste experiencia, y procédase en España por el gobierno y por las autoridades locales á establecer la policia de salubridad que en todos tiempos es útil. Si por un favor especial de la divina Providencia, ó por alguna causa que no se concibe, hubiese España de gozar el privilegio de escapar de este cruel azote, nada se habrá perdido, y al contrario habria ganado mucho la poblacion si se purifican de los muchos y muy perjudiciales depósitos de inmundicia que hay en muchas partes, aun en Madrid mismo. Nada es mas útil ni mas urgente ceder á esta atencion todos los que ocupen á los ayuntamientos y gefes políticos. Es cuestion de vida ó muerte para muchos millares de familias. Escarmienten en el ejemplo de incuria y abandono que en la opulenta Londres ha costado la vida en pocos dias á 10,000 personas, con eterno descrédito de sus autoridades y aun del gobierno.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor-correo *El Barcelonés* ha fondeado en este puerto á las 9 de la mañana de hoy.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 7 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto creando una junta suprema consultiva que se denominará de arreglo de tribunales, y juntas de distrito en cada audiencia para despachar las consultas que el gobierno tenga á bien dirigir á aquella sobre inamovilidad judicial, y reparacion de perjuicios personales y demas asuntos concernientes á su institucion.

Otro aprobando los aranceles de aduanas que acompañan al mismo, reformados con arreglo á las bases adjuntas á la ley de 17 de julio último y en los cuales se comprende el de las manufacturas de algodón establecido por el artículo 2.º de la misma ley. En el se designan las aduanas maritimas donde se admitirán las citadas manufacturas, señalando en las Baleares los puertos de Palma y Mahon, siendo este último uno de los destinados para depósito general de toda clase de productos, géneros y efectos. También se fijan los plazos en que han de comenzar á regir las disposiciones contenidas en dicho decreto.

Otro convocando las cortes del reino para el dia 30 del presente mes de octubre.

Otros nombrando varios senadores del reino.

Otros nombrando los vocales de la junta suprema de arreglo y disciplina de tribunales.

NOTICIAS NACIONALES.

Los individuos que componen las 17 comisiones en que se divide la junta general de agricultura, se reunieron en el ministerio de comercio y constituidas en él han empezado sus trabajos. Tales son el impulso de las obras de caminos y procurar el alivio de las cargas que pesan sobre la agricultura.

En la tarde del 4 del presente recibió S. M. la reina en audiencia particular al ministro plenipotenciario de Austria.

El ejército de operaciones de Cataluña ha si-

do disuelto, quedando los cuerpos que le componian como en tiempo de paz. Esta medida es una de las que facilitará las grandes economias que piensan verificarse en el presupuesto de la guerra.

La España dice que ha sido aprobada por el consejo de ministros la supresion de todas las intendencias de provincia, que deberán correr en lo sucesivo á cargo de los gefes políticos.

El Popular dice que se hablaba á última hora sobre alteraciones parciales en el personal del gabinete. En lo que mas se ha insistido es en la salida del general Figueras, reemplazándole el general Córdova, destinando aquel á la capitania general de Andalucía y el general Schelly al mando superior de las Filipinas.

Sobre el mando de las fuerzas de Italia no estaban acordes los que se decian enterados de tales noticias. El general Odonell en quien todos se fijaban, parece haber aceptado la direccion general de infanteria y por lo tanto se supone que el general Zabala quedaria al frente de nuestra expedicion.

Parece que al abrirse las cortes se presentará por el ministerio de Comercio, Instrucción, y Obras publicas un gran proyecto de carreteras en el cual se esta trabajando asiduamente.

A *la Nacion* escriben de Londres que el conde de Montemolin ha tenido en Varsovia conferencias secretas con el emperador de Rusia.

Ocupados los periodicos madrileños en la insercion del importante decreto de aranceles dicen que es escaso el interes que ofrecen las noticias de las provincias en las cuales los asuntos mas interesantes que ocupan la atencion son la cuestion de elecciones de ayuntamientos, las obras públicas, la apertura de universidades é institutos y las revistas de inspeccion que se están pasando á los cuerpos de las diferentes armas del ejército.

Los fondos de la bolsa de Madrid han experimentado pocas alteraciones. Los precios de los treses reanimados un tanto en los últimos dias del mes pasado con motivo de las operaciones que debian liquidarse han vuelto á decaer al cesar la demanda. La cotizacion del dia 6 de octubre trae el siguiente curso.

3 por 0/0. 27 7/16.

5 por 0/0. 11 3/8 p.

Cupones no cap. 7

Deuda sin interes. 3 15/16 p.

Acciones del Banco. 76.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Italia.—Las noticias de Roma son insignificantes. Los diputados romanos han salido todos de la ciudad para diferentes puntos.

El general Rostolan ha consentido, segun dicen, en que se designe una guardia de 2,000 españoles para el servicio especial del Papa.

El general Zucchi ha solicitado su dimision que le ha sido negada por Su Santidad.

El senado de Turin aprobó el dia 27 del pasado el primer pago de la indemnizacion de guerra al Austria.

La gaceta de Venecia anuncia que el cólera habia desaparecido de aquella ciudad el dia 28.

El 2 del presente mes llegaron á Génova los buques *Goito* y *Mozambano* conduciendo los restos mortales de Carlos Alberto.

Mr. Merciere llegó á Roma el 23. Se augura bien de la presencia de este diplomático, el cual proseguiria su viage á Nápoles.

Garibaldi no habiéndolo sido recibido en Tunes, se ha refugiado en la isla de la Magdalena en Cerdeña.

Francia.—Mr. Luciano Murat ha sido nombrado ministro de Francia en Turin y Mr. Bois-le-Comte en Wasington.

La proposicion de Mr. Gerónimo Bonaparte relativa á la abolicion de las leyes de proscripcion de las dos ramas de la familia de los Borbones y de los desterrados de junio, ha sido desechada por la comision de la Asamblea.

Ha producido una fuerte excitacion en el pueblo de Paris, la representacion de un drama ti-

tulado *Roma*, en la cual ha tenido que intervenir la autoridad, poniendo sobre las armas un batallón en las inmediaciones del teatro, hasta que en vista del escándalo que promovía, el drama fué prohibido. Posteriormente se dice que la prohibición ha tenido lugar por reclamación del nuncio del Papa, pues este soberano era uno de los interlocutores del drama.

Los acusados por los desórdenes del 13 de junio que se hallan en Londres han resuelto no presentarse al tribunal de Versalles.

El número de coléricos fallecidos en Marsella el día 5 era el de 34 y el día 6 de 26. En Tolon fallecieron el día 4 37 coléricos y el día 5 30. El *Centinela* del 3 no pudo salir sino en medio pliego por falta de operarios.

La Asamblea francesa inauguró sus debates parlamentarios el día 4 con la discusión de un proyecto de ley, relativo á la conclusión del *Louvre*. De 30 millones que pedía el gobierno quedó reducido á 6.400.000 francos.

En Argel disminuye el cólera. En el mismo punto ha habido un combate bastante sangriento, en el que el comandante St. Germain murió de un tiro á quema ropa al principio de la acción. La caballería árabe tuvo que abandonar el campo y las tropas francesas hicieron en la infantería de los kabilas una completa carnicería.

Austria y Hungría.—Se ha recibido la confirmación de la noticia de haberse rendido Comorn. Un parte telegráfico del general Haynau del 27 de setiembre á las 9 de la noche transmitió á Viena esta noticia. El acta de capitulación estipula como condición principal la libre navegación del Danubio por medio de buques de vapor.

Una carta del *Globe* asegura que el gobierno francés ha recibido de Viena la afirmación po-

sitiva de que el Austria no hará un *casus belli* de la decisión de la Puerta respecto á los refugiados húngaros.

Se asegura que Bem, Kossuth y Dembinsky, se han embarcado definitivamente en Constantinopla con destino á Malta.

Alemania.—El 1.º de octubre ocurrió en Francfort una nueva colisión entre los soldados prusianos y los bávaros. El combate se trabó al arma blanca y los habitantes de la ciudad tomaron parte en esta sangrienta lucha. Cuéntanse muchos heridos de una y otra parte.

La primera cámara prusiana ha adoptado el artículo 11 de la Carta que consagra la libertad religiosa.

La gaceta des Postes publica el texto oficial del proyecto prusiano para la formación de un poder central interino.

Prusia.—El ministerio presentará en breve á las cámaras el proyecto de ley para convocar á los electores que han de nombrar la dieta alemana. Esta convocación se verificará sin el concurso del Hannover ni de la Sajonia que se han separado definitivamente del estado federativo.

Inglaterra.—Segun el corresponsal del *Morning-Post* en Constantinopla, los embajadores ruso y austriaco han salido de aquella capital por haberse negado la puerta á la entrega de Kossuth y compañeros. Los representantes de Francia é Inglaterra han llamado á toda prisa las escuadras de sus respectivas naciones.

El cólera continua disminuyendo considerablemente en Londres.

Han llegado á Malta Pepé, Manin y otros refugiados de Venecia.

El 4 hubo un consejo de ministros en el cual se

resolvió enviar pliegos al embajador inglés en Constantinopla, autorizándole á continuar la marcha política que ha seguido hasta ahora en el asunto de los refugiados húngaros; y declarando que la cuestión otomana abraza los intereses de toda la Europa, y que el gobierno inglés está resuelto á sostener á S. A. hasta el último extremo. En consecuencia de esta decisión se ha dado orden para que una escuadra imponente salga para el Bósforo.

Segun la correspondencia del *Morning-Cronicle* se espera que las anteriores disensiones tengan una solución amistosa. Se dice que el emperador de Rusia *en particular*, se arrepiente de haber procedido con tanta acritud.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Estados- Unidos.—Una seria desavenencia ocurrida entre este gobierno y el embajador francés ha producido el ofrecimiento de sus pasaportes á este último, á consecuencia de una carta en que Mr. Pousien reclamaba los perjuicios causados á los súbditos franceses en Veracruz que ascienden á unos dos millones de duros.

Haiti.—Los haitianos han proclamado emperador á su presidente Soulouque. Dícese que será coronado con el título de Garibaldi—Robespierre—Napoleon—Soulouque emperador de Haití. En el mensaje del senado á su nueva dignidad los senadores llevaron una corona de cartón dorado elaborada de noche con precipitación para salir del paso. El nuevo monarca desea celebrar con pompa la ceremonia pidiendo á Paris un traje imperial y todos los demás atributos.

[306]

--El mio.
--Cómo, ¿el vuestro?
--Sí.
--¡Diablo, querido capitán! ¡Un carruaje con cuatro caballos! Viajais como un príncipe.
--Con tres caballos, amiguito, porque uno de esos es para vos.
--¡Cómo! ¡Consentis!
--¡Pardiez! Y no es eso todo.
--¿Pues qué?
--¿No teneis dinero?
--Me registraron, y cargaron con todo el que llevaba encima.
--Pues ahí va una bolsa de cincuenta lises.
--Pero, capitán...
--¡Vamos, es dinero de la España; tomadlo!
Gaston tomó la bolsa, mientras el postillon desenganchaba uno de los caballos y lo acercaba.
--¿Y dónde vais? dijo Dubois.
--A Bretaña, á unirme con mis compañeros.
--Estais loco, querido. Vuestros compañeros están condenados como nosotros, y tal vez dentro de dos ó tres dias estarán ejecutados.
--Teneis razon, dijo Chanlay.
--Id á Flandes, dijo La Jouquiere; id á Flandes, que es un buen país, y en quince ó diez y ocho horas habreis pasado la frontera.
--Sí, contestó Gaston con aire sombrío. Gracias; sé donde debo ir.
--Pues buen viaje, dijo Dubois metiéndose en el coche; hace un viento para descornar bueyes.
--¡Buen viaje! contestó Gaston.
Y ambos se apretaron por última vez la mano, y se separaron.



[303]

--No, huir conmigo.
--¿Cómo! ¿Huir con vos?
--Sí, yo me largo.
--¿Pero sabeis que nuestra ejecución está fijada para mañana temprano?
--Por eso me largo esta misma noche.
--¿Con que huis?
--Cabalmente.
--¿Y por dónde? ¿Cómo?
--Abrid esa ventana.
--Ya está.
--Menead el barrote de en medio.
--¡Gran Dios!
--¿Resiste acaso?
--Al contrario, cede.
--Sea enhorabuena: ¡bastante trabajo me ha costado, á Dios gracias!
--¡Oh, me parece que es un sueño!
--¿Recordais que me preguntásteis si no me divertia yo en agujerear alguna cosa como los demás?
--Sí; pero me respondisteis...
--Que os contestaria mas tarde.. ¿No vale esta respuesta lo que otra cualquiera?
--¡Escelente! ¿Pero cómo bajar de aquí?
--Ayudadme.
--¿A qué?
--A rebuscar en mi jergon.
--¿Una escala de cuerdas?
--Justamente.
--¿Pero cómo habeis podido procurárosela?
--El mismo dia de mi entrada aquí la recibí con una lima dentro de un pastel.
--Capitán, decididamente sois un grande hombre.
--Bien lo sé, sin contar con que ademas soy un hombre bueno, pues al fin podria salvarme solo.
--¡Y habeis pensado en mí!
--He pedido veros, diciendo que queria ponerme de acuerdo con vos para hacer confesiones, pues estaba seguro que de este modo les haria cometer alguna necedad.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN DANIEL Y COMPAÑEROS MÁRTIRES.

Los santos Daniel, Samuel, Angel, Domno, Leon, Nicolas y Hagolino, eran sacerdotes y religiosos del orden de Menores franciscanos, que desde Italia fueron á Marruecos para predicar el evangelio á los Mahometanos. Habiendo llegado á la ciudad de Ceuta, y empezado á ejercer en ella su ministerio, fueron cogidos por los infieles, de quienes recibieron multitud de ultrages. Presentáronlos á un príncipe llamado Mahometo, quien temiéndolos por locos, los remitió al gobernador de la ciudad para que los castigase, y este despues de un largo interrogatorio los condenó á ser decapitados, cuya sentencia se ejecuto el día 10 de octubre del año 1221. La santidad de Leon X instituyó su fiesta en este día.

CULTOS.

Mañana 13 continúan en la iglesia de religiosas de santa Magdalena las cuarenta horas. Exposicion á las cinco y cuarto. A las diez y media la misa mayor que cantará la reverenda comunidad. Por la tarde á las cinco y cuarto se hará un rato de oracion mental, luego se dira la estacion al Santísimo Sacramento y concluida, se reservará.

En la parroquial iglesia de santa Eulalia, el domingo 14 del corriente, al anochecer empezará el septenario que se tributa todos los años á Jesucristo, representado en su devota figura del Ecce-Homo, siendo el orador D. Cayetano Seguí presbítero: y seguirá los demas días á la misma hora.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termómetro	Barómetro.	Hygrómetro
7 de la mañ. ^a	17 grados.	27 p. 9	84 grados.
12 del día.	18	27 9	81
5 de la tarde.	18	27 8	80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las— 6 hs. 24 ms.

Pónese á las— 5 » 36 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 11 hs. 46 ms. 42 s.

EFEMÉRIDES.

791.—Fúndase la célebre universidad de Paris.
1118.—Erige D. Alfonso I la catedral de Zaragoza, que era templo del Salvador.
1576.—Muere el emperador Maximiliano II.
1774.—Es electo obispo de Jaca fr. Miguel Estela, natural de Simeu.

ANUNCIOS.

Librería de RULLAN hermanos, plaza de Cort.

Se hallan de venta ejemplares á 8 rs. vn. cada uno de una magnífica estampa litografiada á dos tintas del tamaño de un pliego marca mayor que representa al toro EL SEÑORITO, vencedor del tigre real de Bengala en la lucha verificada en Madrid el 47 de mayo de 1849.

Otra lámina de igual tamaño representando á PIO IX cuando enarbola la sacrosanta bandera de la libertad é independencia de los pueblos, á 6 rs.



Vapor-correo EL BARCELONÉS,

su capitán D. Antonio Balaguer.

Saldrá para Barcelona el lunes 15 á las 3 de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Jaime Miró y Granada, plaza de las Copiñas.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

NOVILLOS
CORRIDOS Y DE MUERTE.

Tercera corrida para el domingo 14 del corriente, (si el tiempo lo permite.)

Se lidiarán seis novillos de las acreditadas ganaderías de los Sres. Guendulain y Carriquiri y de la señora viuda de Zaldueño.

Orden de la funcion.

La banda militar ejecutará una brillante sinfonía. Están destinados á muerte los novillos 3.º y 6.º de la corrida cuyos nombres son:

Lindo. (Primero de muerte.) . . 4 años.

Serenó. (Segundo de muerte). . . 4 idem.

Precios de las localidades y entradas.—Los mismos de la funcion anterior.

Las puertas de grada se abrirán á las 12 y 1/2 y las de tendido á las 2.

Dará principio la funcion á las 3.



Para hoy.

FUNCION 7.ª QUINCENA 8.ª

Sinfonia.

La divertida comedia en 3 actos, original del Sr. B. de los Herreros

UN NOVIÓ Á PEDIR DE BOCA.

Baile nacional.

Dará fin la funcion con un divertido sainete.

A las 7 1/2.

Para mañana.

La funcion se anunciará por carteles.

IMPRENTA BALEAR,

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.

[304]

—¡Despachémonos, capitán, pronto!

—¡Al contrario, hagamos las cosas lenta y prudentemente, pues tenemos una hora por nuestra, y aun no hace cinco minutos que ha salido el gobernador.

—A propósito, ¿y los centinelas?

—¡Bah! está muy oscuro.

—¿Y el foso que está lleno de agua?

—El agua está helada.

—¿Y la muralla?

—Cuando estemos allá será tiempo de ocuparnos de eso.

—¿Es preciso atar la escala?

—Esperad; deseo asegurarme por mí mismo de que es sólida.

Amo mi pellejo, por miserable que sea, y no quisiera romperme la cabeza tratando de impedir que me la corten.

—Sois el primer capitán de la época, mi querido La Jouquiere.

—¡Bah! otras he hecho mejores, dijo este haciendo el último nudo á la escala.

—¿Se acabó? preguntó Chanlay.

—Sí.

—¿Queréis que yo pase el primero?

—Como gustéis.

—Pues me agrada eso.

—Id, pues.

—¿Está muy alto esto?

—De quince á diez y ocho pies.

—¡Bagatela!

—Para vos que sois joven, sí; mas para mí es todo un negocio: seamos prudentes, os lo suplico.

—Descuidad.

En efecto, Gaston bajó primero lenta y prudentemente, seguido de La Jouquiere, que reía para sí y maldecía cada vez que se magullaba los dedos ó que el viento mecía la escala de cuerdas.

—¿Qué negocio este para el sucesor de los Richelieu y de los Mazarino! murmuraba Dubois entre dientes. Verdad es que aun no soy cardenal, y esto me salva.

Gaston tocó al agua ó mas bien al hielo del foso, y un instante despues estaba La Jouquiere á su lado. El centinela estaba medio helado en su garita, y nada habia visto.

—Ahora, seguidme, dijo La Jouquiere.

[305]

Gaston obedeció; al otro lado del foso los esperaba una escala.

—¿Con qué tenéis cómplices? preguntó Gaston.

—¡Pardiez! ¿Creeis que el pastel haya venido solo?

—¡Que digan ahora que nadie se salva de la Bastilla! exclamó Gaston muy alegre.

—Amiguito, dijo Dubois deteniéndose en el tercer escalon; creedme; no os comprometais á hacerlos meter en ella sin mí, pues muy bien podriais no salir la segunda vez tan felizmente como la primera.

Continuaron subiendo á lo alto del muro, sobre cuya plataforma se paseaba un centinela; mas en vez de oponerse este á la ascension de los dos fugitivos, ofreció la mano á la Jouquiere para ayudarle á alcanzar la plataforma, y luego los tres, en silencio y con la rapidez de gente que conoce el valor de los minutos, tiraron hácia sí de la escala, y la colocaron al otro lado del muro.

El descenso se hizo con la misma felicidad que la ascension, y La Jouquiere y Gaston se encontraron en otro foso helado como el primero.

—Ahora, dijo el capitán, llevémonos esta escala, para no comprometer al pobre diablo que nos ha ayudado.

—¿Somos ya libres? preguntó Gaston.

—Casi casi, respondió La Jouquiere.

Esta noticia redobló la fuerza de Gaston, que se echó al hombro la escala.

—¡Diablo, caballero! me parece que el difunto Hércules era poca cosa á vuestro lado, dijo La Jouquiere.

—¡Bah! contestó Gaston; en este momento cargaria con la Bastilla.

Así dieron unos treinta pasos en silencio, y se encontraron en una callejuela del barrio de Saint-Antoine. Aunque apenas fuesen las nueve y media, las calles estaban desiertas, porque el viento soplabá con violencia.

—Ahora, querido caballero, dijo el capitán, hacedme el favor de seguirme hasta el extremo del barrio.

—Hasta el infierno os seguiria yo.

—No tan lejos, si gustais, pues para mayor seguridad cada uno vamos á tirar por nuestro lado.

—¿Qué carruaje es ese? preguntó Gaston.